

ÍNDICE

INTRODUCCIÓN

¿Por qué desde Marx? 5

CAPÍTULO 1

**Contenido y forma de la crisis actual del capitalismo:
lógica, contradicciones y posibilidades 17**

1.1. La crisis cíclica dentro de la perspectiva marxista 21

1.2. Crisis de los años 60/70 del siglo XX
y capitalismo contemporáneo 27

1.3. La actual crisis del capitalismo contemporáneo
y sus impactos 44

1.4. La postcrisis: la salida del capital y sus
desdoblamientos para la clase trabajadora
y los países dependientes 50

CAPÍTULO 2

El actual rescate crítico de la teoría marxista de la dependencia 59

- 2.1. Teoría de la dependencia: Marx versus Weber 61
 - 2.2. Teoría marxista de la dependencia:
significado de la categoría dependencia 70
 - 2.3. La importancia metodológica
de *Dialéctica de la dependencia* 73
- 2.4. Intercambio desigual y transferencia de valor 77
- 2.5. Centralidad de la categoría superexplotación
de la fuerza de trabajo 81
- 2.6. El Capitalismo dependiente y la actualidad
de la teoría marxista de la dependencia 86

CAPÍTULO 3

(Im)precisiones acerca de la categoría superexplotación de la fuerza de trabajo 91

- 3.1. Dialéctica de la mercancía fuerza de trabajo:
¿superexplotación como concepto o categoría? 91
- 3.2. (Super)explotación de la fuerza de trabajo
a partir de Marx 100
- 3.3. El tratamiento categorial en Marini 106
- 3.4. Globalización neoliberal y superexplotación
en las economías centrales: por un *rescate crítico*
de la teoría marxista de la dependencia 123

CAPÍTULO 4	
Neoliberalismo y dependencia contemporánea: la actual lucha de clases por la transformación social en América Latina	129
4.1. Neoliberalismo y dependencia	130
4.2. Estrategias alternativas de desarrollo	138
4.3. Neoliberalismo y dependencia en el siglo XXI	145
4.4. Desafíos y perspectivas para América latina en el siglo XXI	153

CONCLUSIÓN	
¿Por qué, aún, «desde Marx»?	161

BIBLIOGRAFÍA	165
ÍNDICE ANALÍTICO	173